



Rapport Moral et financier 2023

Rapport Moral

L'année 2023 est marquée par le dynamisme des activités avec des actions en continuité qui connaissent une hausse des fréquentations, mais aussi avec la mise en place de nouvelles actions qui viennent répondre aux enjeux du territoire. Ces nouvelles actions entraînent un accroissement des moyens de l'association, notamment en termes d'équipe avec la création de deux postes et le recrutement d'une alternante.

Cette année a également été une année de réécriture du projet social pour la CAF et l'association a réaffirmé la structuration de ses activités en trois axes transversaux : Parentalité et liens écoles/familles, Espace culturel de proximité, Espace de vie citoyenne.

Le nombre d'adhésions est en augmentation passant à 323 contre 276 en 2022 (+17%). Il y a 67 premières adhésions.

De nouveaux projets

Le début de l'année est marqué par le travail régulier avec trois écoles sur les cafés des parents réguliers (écoles maternelles Abadie, Dorléac et Labori). Cette expérience sur le premier semestre a démontré la pertinence de ces temps d'échanges et nous a amené à proposer l'élargissement du dispositif dans le cadre de la Cité Éducative. Ainsi depuis la rentrée scolaire en septembre 2023, nous intervenons de manière régulière dans 14 établissements du Nord-Ouest de l'arrondissement (Rep+ Utrillo et Berlioz).

Après quatre années de rencontres et de diagnostic, la CAF et la Ville de Paris ont validé la création d'un Lieu d'Accueil Enfant Parent itinérant sur la porte de Montmartre. Depuis le 1^{er} juillet, 6 temps d'accueils hebdomadaires à destination des enfants de la naissance à six ans accompagnés d'un adulte référent ont été mis en place. L'action a démarré dans les parcs et jardins Binet et Maria Vérone (Moskova) de juillet à mi-septembre. Depuis la rentrée, trois temps d'accueil ont lieu dans l'espace Poussiney, un temps à la crèche Georgette Agutte mise à disposition par la Ville de Paris, un temps au Centre d'Hébergement d'Urgence Alteralia, 70 boulevard Ney, ainsi qu'un temps dans l'espace de la Micro-Folie mise à disposition par le Centre Paris Anim' Binet (Porte Montmartre). Cette volonté de l'itinérance vise à l'« aller-vers » les publics qui n'auraient pas forcément poussé la porte de l'espace Poussiney. Le bilan de ces six premiers mois est enthousiasmant et montre la pertinence de ce projet spécifique, avec des fréquentations en constante hausse, des interactions très riches entre les enfants et adultes accueillis.

Toute l'équipe a suivi la formation socle en interne pour pouvoir mener les accueils. La structuration de ce nouveau dispositif se poursuit sur 2024.

Suite à la création en 2022 de l'outil « vélo à smoothie » nous avons pu mener en 2023 l'action de sensibilisation au gaspillage alimentaire et au goûter équilibré avec différentes classes de l'école primaire Dorléac tout au long de l'année.

En 2023, une première édition du mini festival Le 18^e en Jeux a été coordonné par l'association associant les différentes structures ludiques de l'arrondissement (Ludothèque Planète Jeux, Ludothèque ENS Torcy, Home Sweet Môme, Boîte à chimères, Ludollectif et Quartier Ludes). Cette première expérience a été reconduite en avril 2024 avec une plus forte ampleur et de nouveaux partenaires.

L'équipe

Les nouvelles actions ont amené l'association à transformer le CDD de Mathilde Kervel en CDI depuis juillet 2023 sur le poste de médiatrice chargée des actions culturelles, mais également d'ouvrir un poste de coordinatrice Parentalité en CDI (principalement en charge de la mise en place du Lieu d'Accueil Enfant Parent) occupée par Muriel Bodin (Éducatrice de Jeunes Enfants) ainsi qu'un poste de médiatrice Parentalité en CDD occupé par Géraldine Baron jusque juillet 2024. Par ailleurs, le recrutement en alternance d'Eva Ricker est venu soutenir les actions autour de l'alimentation durable. Au 31 décembre 2023, l'équipe était composée de 8 salariés et 1 alternante pour 8,2 ETP.

Partenariats

L'association a rencontré et collaboré avec de nouveaux partenaires :

L'association Paris en Compagnie qui met en relation un sénior et un accompagnateur vient régulièrement à la cantine participative.

La crèche municipale Ganneron nous a sollicité pour des ateliers de lecture avec les bébés. Ils ont été mis en place depuis octobre 2023.

L'année est aussi marquée avec le renforcement des partenariats avec les établissements scolaires et les acteurs éducatifs dans le cadre des cafés des parents.

Une année de renouvellement de conventions de financement.

Les conventions et différents partenaires financiers arrivant à échéance fin 2023 (Agrément EVS CAF de Paris, Convention Pluriannuel d'Objectifs avec la Ville de Paris, Conférence des financeurs) un travail d'évaluation et d'étude d'impact a été réalisé en 2023 pour permettre d'actualiser le diagnostic et les besoins du territoire. Fort des données recueillies, nous avons pu présenter d'une part le projet social de l'association pour le renouvellement de l'agrément Espace de Vie Social qui sera mis en place jusque 2026, et d'autre part dialoguer lors d'un comité de pilotage en décembre 2023 avec la Ville de Paris, en associant également l'ensemble de nos financeurs publics et privés. Les suites données à ce comité de pilotage seront données courant 2024.

Conclusion

Nous démarrons l'année 2024 dans la continuité des actions menées en 2023. Après cette année de croissance 2023, l'enjeu 2024 sera la stabilisation et pérennisation des nouveaux projets.

Rapport Financier

Compte de résultat

L'accroissement de l'activité de l'association se traduit par une hausse des produits annuels qui s'élèvent à 389 460 € (+ 85 546 €/ + 28%) et des charges à hauteur de 377 760 € (+ 75 013 € / +24%)

Le résultat de l'exercice est positif avec un bénéfice de 22 337 € (résultat 2022 : +15 325€).

Les charges de personnel sont les charges qui connaissent la plus forte hausse avec l'ouverture de 2 postes, bien que d'autres postes de dépenses soient également en hausse : loyer, prestations de services, achats alimentaires)

Les recettes d'activités sont stables, les subventions sont en forte hausse du fait de l'agrément LAEP financé à hauteur de 27 000 € par la Ville de Paris, de 9 325 € pour la CAF, et de 8000 € par le FDVA ; ainsi que du déploiement des cafés des parents soutenu par la Cité Éducative et de la fondation Un Pied Devant l'Autre à hauteur de 6 000 € chacun. Le Conseil Régional vient également soutenir l'action de Communication Bienveillante (7000 €) et l'Album Fleurit le bitume (2500 €).

Bilan financier

Le bilan s'élève à 544 033 € avec en disponibilité 248 235 € au 31 décembre 2023 ce qui représente 8 mois de fonctionnement.

Conclusion

Les comptes de l'association sont sains et permettent de fonctionner en avance de trésorerie. Cependant, l'année 2024 comporte des inconnus du fait de la renégociation des conventions arrivés à échéance en 2023 dans un contexte de restriction budgétaire notamment à la Ville de Paris.